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協 議 会 議 事 要 点 録

会議名 令和２年度 第４回江田島市公共交通協議会

日 時 令和３年３月１８日（木）１３時３０分～１４時３２分

場 所 江田島市役所４階会議室

傍聴者 ４名

出席者

県立広島大学 名誉教授【議長】 野原 建一

の はら けんいち

○

広島商船高等専門学校 教 授 岡山 正人

おかやま まさ と

○

江田島バス株式会社 代表取締役 大濱 博明
おおはま ひろあき

○

江田島バス株式会社 従業員代表 畠藤 秀樹

はたふじ ひで き

○

広島県旅客船協会 会 長 仁田 一郎

にっ た いちろう

○

瀬戸内シーライン株式会社 船員代表 谷口 実

たにぐち みのる

○

広島県タクシー協会江能支部 支部長 今宮 浩二

いまみや こう じ

◯

江田島市自治会連合会 会 長 小跡 孝廣
こ せ き たかひろ

×

江田島市老人クラブ連合会 会 長 古本 眞機

ふるもと さね き

◯

江田島市社会福祉協議会 会 長 堂野﨑 平

どう の さき たいら

◯

江田島市女性会連合会 会 長 岡田 鈴子
お か だ れい こ

○

江田島市観光協会 会 長 伊藤 富美雄

い とう ふ み お

○

中国運輸局 海事振興部旅客課長 今岡 俊之
いまおか としゆき

○

中国運輸局広島運輸支局 首席運輸企画専門官 米田 正裕
よ ね だ まさひろ

○

広島県
地域政策局
地域力創造課長 山田 和孝

や ま だ かずたか 代理出席
川口 祐貴

江田島警察署 地域交通課長 福田 剛
ふ く だ つよし

○

江田島市 副市長【会長】 土手 三生

ど て さんせい

○

江田島市 企画部長 奥田 修三
お く だ しゅうぞう

◯

江田島市 土木建築部長 廣中 伸孝
ひろなか のぶたか 代理出席

古江建設課長

１ 開 会

事 務 局 開会宣言

２ 会長あいさつ

会 長 土手会長あいさつ
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３ 議 題

（１）報告事項

ア 広報えたじまへの連載記事について（資料１）

イ 路線バスの収益率，運行系統，運行回数及び時刻について（資料２）

議 長 それでは，議題の報告事項に入ります。

まずは，報告事項のアとイの２点について，事務局から一括して説明を行いま

す。それでは，事務局から説明をお願いします。

事 務 局 －資料１及び資料２により説明－

議 長 ただいま事務局から説明がありました。御質問，御意見はありますか。

各 委 員 （質問・意見等なし）

議 長 報告事項のイについて，運行事業者から補足説明等はありますか。

委 員 昨年は新型コロナウイルス感染症の影響で，運賃収入は減少しました。その一

方で，パスピー導入や車両更新，本社の事務所移転など，将来への積極的な投資

を実施したことにより，営業費用は増加となりました。

その結果，前年比で経常損益が約 3,800 万円の悪化となりました。

議 長 ありがとうございました。他に御質問等はありますか。

各 委 員 （質問・意見等なし）

議 長 それでは，次の報告事項に進めさせていただきます。

ウ 『乗って江田島航路』スタンプラリー２０２０について（資料３）

議 長 続いて，報告事項のウについて，事務局から説明をお願いします。

事 務 局 －資料３により説明－

議 長 ただいま事務局から説明がありました。御質問，御意見はありますか。

委 員 今回のスタンプラリーは，冬（R2.11.1～R3.2.28）に実施されましたが，江田

島市といえば，海だと思います。次回開催するのであれば，夏に実施することを

検討してもらいえたらと思います。

事 務 局 今回のスタンプラリーは，当初は夏の実施を目指していたが，新型コロナウイ

ルス感染症の影響もあり，断念しました。

来年度においては，新型コロナウイルス感染症の影響を考慮しつつ，交通事業

者と調整しながら，夏の実施を検討していきます。

議 長 ただ今の意見に関しまして，事務局の方で御配慮の程をよろしくお願いしま

す。他に御質問はありますか。

各 委 員 （質問・意見等なし）

議 長 それでは，次の報告事項に進めさせていただきます。

エ 中町/宇品航路に係る指定管理者のモニタリングについて（資料４）

議 長 続いて，報告事項のエについて，事務局から説明をお願いします。
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事 務 局 －資料４により説明－

議 長 ただいま事務局から説明がございました。御質問，御意見はありますか。

運航事業者として，いろいろと苦労されていると思いますが，補足説明等はあ

りますか。

委 員 昨年１０月に減便（平日２３便→２０便）を行い，合理化を図りつつ，利用者

の利便性を確保できるように取り組んでいます。２月には，各船内に Wi-Fi を導

入しており，利便性の向上に取り組んでいます。

議 長 ありがとうございました。他に御質問等はありますか。

委 員 便数減により，昼間の時間帯で約８０分空くことがあり，乗り遅れた場合，か

なり待つようになります。例えば，その時間帯に中町発三高行のバスがあれば，

三高航路から宇品に行くことができます。

船とバスの連動は非常に重要ですが，現状，中町発三高行バスがほとんどない

ので，急いでいる人は，自家用車の方が利便性が高くなってしまいます。

すぐにではないが，その辺りも検討してもらいたいなと思います。

委 員 これからは，中町と高田と三高を一体として考えいく必要があり，その中でバ

スと船を連動させることで，目的地に行けるようにすることが大切となります。

昨年，バスダイヤも，GTFS 化により，Google での路線検索が可能となりまし

た。そういった取組を行いながら，３つの港を一体として，バスと船のダイヤを

有効に組み合わせていけたらと思います。

議 長 ありがとうございました。利用者の皆さまの利便を損なわぬように，取組を進

めてもらえたらと思います。他に御質問はありますか。

委 員 旅客船３隻は，進水から３０年近くとなっています。船にも耐用年数があると

思いますが，検査で合格となれば大丈夫なのか，それとも船の更新を検討してい

るのか教えてください。

事 務 局 旅客船は，進水からかなりの年数が経過しています。エンジンは，１度換装し

ていますが，エンジンの主要部品がなくなりつつあります。

そのため，市では船舶の更新を検討しており，現在，県内の高速船の建造実績

のある会社に，船舶の仕様や金額等を相談しています。建造時期は，まだ確定し

ていませんが，３隻のうち，２隻を更新していく予定です。

委 員 船体の安全を第一にお願いします。

議 長 他に御質問はございませんでしょうか。

各 委 員 （質問・意見等なし）

議 長 それでは，次の報告事項に進めさせていただきます。

オ 市内公共交通事業者の各種取組について（資料５）

議 長 続いて，報告事項のオについて，事務局から説明をお願いします。

事 務 局 －資料５により説明－

議 長 ただいま事務局から説明がありました。御質問，御意見はありますか。
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オブザーバー 先程，事務局から Wi-Fi 導入の話がありましたが，先般，上村汽船(株)の船内

にも Wi-Fi を導入しましたので，是非御利用いただければと思います。

議 長 ありがとうございます。他に御質問等はありますか。

委 員 コロナ禍ではありますが，江田島市は，頻繁にテレビで取り上げられており，

今後，県の補助制度も創設される見込みであり，県内周遊に注目が集まってくる

と思います。

江田島バス(株)が観光モデルコースを作成しており，市内のイチゴ狩りも大盛
況でした。７月には新ホテルがオープンするなど，江田島市が盛り返すチャンス

だと思います。

夏に向けて，市観光協会等と連携しながら，盛り上げていけたらと思います。

委 員 江田島市の観光スポット等は，テレビで紹介されましたが，交通アクセスは紹

介されていませんでした。友達からあそこに行くにはどうしたら良いのか，多く

の質問を受けました。

次回からは，交通アクセスの紹介にも力を入れてもらえれば，より多くの方が

江田島市に来てくれると思います。

議 長 ありがとうございます。交通アクセスの周知は非常に重要ですので，事務局の

方で御配慮の程をよろしくお願いします。

それでは，次の報告事項に進めさせていただきます。

カ 令和３年度江田島市当初予算について（資料６）

議 長 続いて，資料６について，事務局から説明をお願いします。

事 務 局 －資料６により説明－

議 長 ただいま事務局から説明がありました。御質問，御意見はありますか。

各 委 員 （質問・意見等なし）

議 長 それでは，協議事項に移らさせていただきます。

（２）協議事項

ア 令和３年度事業計画及び歳入歳出予算（案）について（資料７）

議 長 それでは資料７について，事務局から説明をお願いします。

事 務 局 －資料７により説明－

議 長 ありがとうございました。ただいまの説明について，何か御質問あるいは御意

見がありましたら，お願いします。

委 員 事務局から，次期交通計画策定に係る事業費は，全額が補助対象になるとの説

明がありましたが，要綱上，事業費の１／２を補助するものとなっており，令和

３年度に実施する事業においては，申請が多かったため，１／２の半分が更に減

額される見込みです。

議 長 事務局の方で資料の訂正をお願いします。他に御質問はありますか。

各 委 員 （質問・意見等なし）
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議 長 それでは，「令和３年度事業計画及び歳入歳出予算（案）について」は，御

了解を得たということで，取りまとめさせていただきます。

５ その他

議 長 最後に，「その他」の事項でありますが，何か御意見・御質問等があります

か。

各 委 員 （質問・意見等なし）

議 長 事務局から，「その他」ありますか。

事 務 局 事務局から事務連絡が３点あります。

１点目は，次回の協議会についてです。令和２年度の事業報告及び決算等

について，新年度に入って５月以降にお諮りしたいと考えています。会議日

程が決まり次第，お知らせしますので，御出席いただきますようお願いいた

します。

次に，４月に入りましたら，事務局から委員変更の有無を確認しますの

で，よろしくお願いします。

最後に，本日の協議会閉会後に１点だけお知らせがありますので，お時間

が許す委員におかれましては，着席のまま少しだけお付き合いください。

事務局からは以上です。

議 長 その他，ございませんでしょうか。ないようでございます。

６ 閉 会

議 長 それでは，以上をもちまして，本日の協議会を閉じさせていただきます。今日

は，ありがとうございました。


